

EDITORIAL

A los distinguidos investigadores que siguen regularmente la publicación de artículos que se difunden semestralmente en nuestra revista, queremos presentarles el volumen 26. El presente tiene un enfoque multidisciplinario, en el cual se presentan los avances en diversas áreas del conocimiento. Dentro del desarrollo de una sociedad, es de gran importancia la democratización y difusión del conocimiento. La comunidad científica en la actualidad es consciente de la necesidad de divulgar los resultados de sus investigaciones, para que estos aportes se transformen en nuevos ejes de investigación que contribuyan para solventar las necesidades de la sociedad.

En la edición nuestro volumen 26 se incluyen siete artículos, los cuales invitamos a consultar y utilizar en sus trabajos académicos; los cuales abordan una variedad de temas y disciplinas, reflejando la diversidad y riqueza de la investigación que actualmente se llevan a cabo.

En la sección **Salud y Bienestar**, iniciamos con el “Análisis de la relación entre el ambiente familiar, la desnutrición y la conducta alimentaria en la infancia temprana”, Berenice Lohami Vaca Tipantuña, Nadia Nicol Moncayo Peña y Marcela Vanessa García Ulloa, nos demuestran que el ambiente familiar es un factor determinante tanto en el comportamiento de un niño o niña, como su conducta alimentaria debido a que en el núcleo familiar reside la responsabilidad de brindar alimentos nutritivos y suficientes. Por otra parte, a través de los “Factores que limitan la planificación de voluntades anticipadas desde la perspectiva de los profesionales de la salud”, Alex Santiago Jami García, Eliana Estefania Falcón Andrade y Lidys Padrón Fernández; nos señalan que existen diversos factores que afectan la planificación de voluntades anticipadas, englobados en tres ejes fundamentales: profesionales de la salud, sistema sanitario, pacientes y familiares.

En la sección Gerencia, **Negocios y Desarrollo Sustentable** con la “Aproximación al enfoque gerencial de la empresa H&M ingeniería”, Lourdes Beatriz Medina Vargas, Aleugenia Margarita Diaz Munelo, Eduvigis Maria Sorrentino Atienzo, y Yenifer Medina; convocan el interés del lector a través la determinación del modelo gerencial que se desarrolla en el entorno de la empresa estudiada a partir del contraste teórico de enfoques gerenciales.

Finalmente, la Sección **Educación y TIC'S**, incluye tres artículos de gran interés en el área. Con el estudio “Entorno familiar en el rendimiento académico de los estudiantes del cuarto año básico de la Unidad Educativa Flavio Alfaro N.52, Cantón Flavio Alfaro, Manabí, Ecuador; Beatriz Lilibeth Vera Moreira y Bárbara Fernández Sanabria nos proponen un conjunto de estrategias para desarrollar el trabajo con los padres de familia que contribuyan al fortalecimiento de las habilidades cognitivas de los estudiantes. Por otra parte, con la “Propuesta de programa de capacitación para el mejoramiento de la integración familiar y social, en personas con discapacidad”, Belkis Coromoto Andrade Pacheco, Indyra Emma Gallard Muñoz y Ana Teresa Berríos Rivas coadyuvan hacia una propuesta de capacitación de las personas con discapacidad con el fin de facilitar su inserción en la sociedad y así como su desarrollo personal y laboral.

Con la edición del volumen 26, la Revista Qualitas continua en su periódica labor de contribuir con la democratización del conocimiento establecidas en el régimen académico de la Educación Superior del Ecuador, a lo cual suma su empeño la Universidad Iberoamericana del Ecuador, UNIB.E. Por otra parte, dada la importancia que demanda presentar artículos de alta calidad científica, la revista aplica el sistema de arbitraje conocido como doble ciego; además garantizamos la globalización del conocimiento a través de la plataforma Open Journal System (OJS).

El Comité Editorial de la Revista agradece la confianza de la comunidad científica de la universidad y reitera su compromiso editorial para continuar elevando los estándares de exigencia y calidad, con el objetivo de alcanzar impactos relevantes a nivel internacional. Estamos seguros que los artículos de este número serán de interés y utilidad para nuestros apreciados lectores. Es importante acotar que los artículos firmados son responsabilidad de sus autores y no de la revista o de las Instituciones a las cuales pertenecen los firmantes. En este contexto, le reiteramos la invitación a sumarse al envío de contribuciones científicas y/o artículos dentro nuestras áreas temáticas.

Dr. Jesús O. Gómez R.
Editor General de la Revista Qualitas